
ENTREVISTA A RAFAEL (inmigrante)

¿Podrías contarme tu experiencia como inmigrante?¿De donde eres y cuando llegaste a 
España?
Casi toda mi familia era de España pero mis abuelos maternos ya emigraron con la Guerra civil a 
suiza y mis padres nacieron en suiza, sin embargo, yo decidí volver a mis raíces a pesar de 
nuestra situación económica que no era mala pero tampoco era la mejor del mundo ya que solo 
trabajaba mi padre. 

Yo he estado en muchos países antes de España como Italia, y otros sitios de suiza estudiando 
hostelería a pesar de que mis padres querías que estudiara una carrera universitaria. Llegue a 
España en 2010 aunque ya había estado varias veces 

¿Que te motivó a emigrar?¿Porque inmigraste a España?
Decidí emigrar como experiencia y eso se convirtió en algo que me lleno muchísimo porque 
siempre me ha gustado viajar y conocer nuevos lugares y culturas sobretodo a nivel de cocina. 

Decidí inmigrar a España porque así surgió, la verdad es que tampoco lo pensé mucho, fue un 
poco donde tocó aunque puede que estuviese influenciado por mis raíces como ya he dicho.



¿Como fue tu proceso de adaptación?¿Que desafíos te encontraste?
La verdad es que no hubo nada especial simplemente llegue y no me faltó trabajo, además, me 
sentí muy acogido por la gente de aquí. 

En cuanto a la emigración no encontré muchos desafíos pero en cuanto a la creación de mi 
empresa si hubo más porque es difícil encontrar socios y más viniendo de fuera y luego que 
funcione desde el principio y una vez que llegas a una estabilidad lo que más cuesta es 
mantenerse.

¿Has experimentado algún tipo de discriminación?
Realmente no, supongo que las personas que migran de otros continentes si suelen tener esos 
problemas pero mi problema fue distinto, hubo un poco de recelo en cuanto a mi cocina ya que 



no es muy común y al principio mi restaurante no fue tan bien como me imaginé pero al final él 
boca a boca hizo que la gente lo aceptase.

¿Como ha influenciado tu inmigración en tu relación familiar?
Tengo la suerte de decir que simplemente no ha influenciado porque nos vemos en todas las 
fechas importantes los visito continuamente y mantenemos el contacto gracias a los móviles.

¿Que cambios positivos has experimentado?
Sobretodo económicamente que estoy mucho mejor y puedo permitirme más lujos y tener 



tranquilidad en ese aspecto. 

¿Que le dirías a otras personas que piensan inmigrar?
Que lo hagan si tienen los objetivos claros porque no vas a emigrar si
vas a tener profesión que no te haga crecer en el futuro pero cada caso es distinto porque las 
personas tienen muchos motivos para emigrar y no puedo decir algo que sirva para todos pero 
creo que en la mayoría de casos debes hacerlo porque por lo menos a mi me ha ido bien.

 


